



◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Nuestras gloriosas fuerzas, deshacen en el frente de Madrid dos batallones de la brigada roja internacional

Según dijo Queipo de Llano, el ejército del Sur ha tomado Alcaracejos, de gran importancia militar

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 16 Marzo 1937

Ejército del Norte: 5.º 6.º y 8.º Divisiones: Sin novedad con cañoneo y tiroteo sin importancia.

División de Avila: Sin novedad.

División de Sorio: Sin novedad.

División de Madrid: En el sector de Las Rozas Plantío, ligero ataque rechazado, abandonando el enemigo 16 muertos y 14 heridos.

Ejército del Sur: Se confirma la importancia del material abandonado por el enemigo en Alcaracejos, compuesto de ametralladoras, morteros, fusiles ametralladoras, granadas de mano y de fusil, así como muchísimos fusiles rusos, todo ello sin clasificar. Igualmente se cogieron prisioneros algunos oficiales y soldados pertenecientes a la 20.ª brigada internacional.

Actividad de la Aviación: En el aire, han sido derribados dos aviones rojos en el frente de Guadalajara.

Salamanca, 16 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

ORO DE LEY

Puntos iniciales del Nacionalindustrialismo

Economía - Trabajo - Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacional sindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que coopean a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino -y así lo afirmará nuestro Estado- mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Penitencia de arrepentido

Muchos de aquellos republicanos enmohecidos que en chotez liberal fueron los cómplices con su pasividad, de que la fiera marxista se abalanzase sobre nuestra Patria, encuentran hoy una cómoda postura para acallar los gritos de su conciencia, con sólo decir que se hallan arrepentidos, muy arrepentidos. El

arrepentimiento es en efecto una de las situaciones del alma humana que más conmiseración despiertan. Varios modos hay de estar arrepentidos, y uno de ellos es un desbordamiento sentimental de las facultades del alma. Pero en las circunstancias presentes es el arrepentimiento, el castillo impenetrable dentro del cual viven tranquilos y satisfechos muchos grandes culpables de ayer.

En el caso actual de España, en que la sangre corre a torrentes, el

que un hombre diga que está arrepentido, no puede ser motivo para que la Patria sin otras exigencias, pague con el perdón ese arrepentimiento. Por sincero que el sea, se necesita algo más y ese algo más indispensable lleva el nombre de penitencia; la penitencia que es el dolor y sacrificio con el que verdaderamente se limpia el alma de los borrones de la mala vida pasada. No olvidéis que esto mismo es el precio establecido por la sabiduría divina para llegar en el orden máximo de la religión a la meta del perdón de los pecados.

Se precisa el arrepentimiento, pero además es necesario el sacrificio austero de la penitencia. El arrepentimiento consume las interjecciones pasadas. Esto es imprescindible y un acto de justicia que no puede retardarse, que los auténticos arrepentidos de hoy, lo mismo que todos los que tienen el arrepentimiento sobre el cuerpo y en la mueca del rostro salgan de sus casas e inicien la marcha por el camino espinoso de la penitencia que es también el camino del perdón total. Y en los actuales momentos, para purificarse, no hay otro camino que el de apretar un fusil entre las manos y buscar un puesto en el frente de combate. Sólo así, sólo tratando de abreviar los sufrimientos porque ahora atraviesa España, los puede hacer dignos de ella, a los que ayer contribuyeron a que la invadiese el comunismo. Esta es la única penitencia posible. Estrechar un fusil y en una trincheras si es joven y los músculos lo permiten: y si esto no puede hacerse, servirla con el dinero, con la pluma, con cuantos medios estén a su alcance de los servidores, que toda España es frente de guerra en esta hora y en todas partes se puede ayudar a la reconstrucción.

Pero además, es ley de la justicia, que este arrepentido de que hablamos busque una fuente en que lavarse de sus culpas. Los sensatos de ayer, los que desde su plataforma serena preveían la tragedia de hoy sin culpa ni responsabilidad, saben ahora regar con su sangre la tierra húmeda de una trincheras. E infinitivamente más obligados están a hacer los sembradores de esta tragedia por mucho que ahora les duela el corazón.

Los arrepentidos no han de olvidar que en la otra España aún sin redimir, oprimidos por el látigo soviético, gimen nuestros hermanos que desean la expulsión del comunismo para una España grande y tradicional y que están en unión espiritual con nosotros. A estos hermanos nuestros se les ha motejado con el nombre de la 5.ª columna y sufren persecuciones sin cuento, mientras que los arrepentidos de aquí disfrutaban de la tranquilidad y placidez de nuestra retaguardia. Al otro lado no hay perdón.

En el frente de Guadalajara.-La guerra en los aires.

Peor tiempo que en días anteriores ha reinado hoy en el frente de Guadalajara, que ha imposibilitado en absoluto la regular marcha de las operaciones. Por este sector los rojos iniciaron un contraataque a las posiciones de Trijueque que fué rechazado. El mal tiempo como ya hemos dicho ha impedido las operaciones practicándose las labores de vigilancia y oyéndose cañoneo.

Pero apesar del mal tiempo hemos tenido una gran victoria que apuntarnos, victoria conseguida por nuestra gloriosa aviación, ésta apesar del mal tiempo se levantó luchando con grandes dificultades, una escuadrilla completa mixta de casas y bombardeo. Cuando estuvo en el aire se divisó unos aparatos enemigos, en número superior, también de bombardeo y caza. Los de bombardeo de los marxistas al divisar nuestra escuadrilla volvieron a su base. Los aparatos nacionales en una habil maniobra

levantaron el vuelo poniéndose en un plano superior al de los aparatos rojos, éstos huyeron precipitadamente, pero los nuestros desde la posición más elevada ametrallaron a los cazas enemigos cuando intentaban aterrizar en su base. Los rojos estaban completamente desmoralizados, siendo aprovechada ésta por nuestra aviación que averió ocho de ellos.

Por nuestra parte sólo hemos tenido un piloto herido en un brazo por las balas de los enemigos, pero aún herido condució su aparato hasta el aeródromo, pudiéndose comprobar entonces, que se había salvado por milagro, pues tenía más de 60 balas en las alas y el fuselaje.

A la hora de telegrafiar, la atmósfera parece que se despeja, y el barómetro tiende a subir, lo que hace presumir que el tiempo del día de mañana, mejore.

(Crónica de el Tebit Arrumi).

Así es la Falange

La Medalla Militar a un nacional-sindicalista

El camarada Manuel Hedilla ha recibido el siguiente oficio, del Cuartel General del Generalísimo:

«Con esta fecha concedo la Medalla Militar al Jefe de la Falange Española de Cádiz, Don FERNANDO ZAMACOLA ABRISQUETA, por su brillante comportamiento y alto espíritu patriótico demostrado en cuantas operaciones militares tomó parte en varios pueblos de dicha provincia, en la actual campaña, lo que dió ocasión a que fuera citado como distinguido por el Mando en la Orden General.

Lo que me complace en comunicar a V. S., para su conocimiento, satisfacción y demás efectos.

Salamanca a 17 de Febrero de 1937.

De orden de S. E. el General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.»

Auxilio de Invierno

nace porque la Falange es juvenil y tiene tiempo y corazón para fundar un pueblo y darle pan.

A través de la España reconquistada

Una visita frustrada al frente

Aprovechando aquellos instantes que la lluvia había parado, tratamos de llevar a efecto una excursión que se nos había metido entre cejas. Allí, en frente a nosotros, a unos tres o cuatro Kilómetros a lo sumo, se levantaba el famoso Cerro de los Angeles, eje geográfico y espiritual de nuestra Patria y por esta última razón objeto de los más desaforados ataques de las hordas rojas. Hacía muy pocos días que se había producido una operación de guerra de los bárbaros marxistas sobre aquella posición, que a su valor simbólico añade el de ser excelente atalaya estratégica que domina aquellas llanuras inmediatas, el poblado de Jetafe inclusive. Debido a la fuerte concentración de fuerzas que acumularon sobre ella en busca del efecto moral que su conquista había de producir a sus huestes indisciplinadas y desmoralizadas, y, sobretudo, a la traición de algunos individuos que del campo rojo se pasaron al nuestro y en cuyas protestas de lealtad se confió según declaró en una de sus charlas el general Queipo de Llano, los comunistas consiguieron su objetivo de llegar a la cúspide del Cerro. Pero poco les había de durar la alegría, por cuanto en un contraataque inmediato nuestras fuerzas volvían a desalojarles de aquella posición, dejando el campo cubierto de cadáveres. Y esa reciente operación bélica ejercía sobre nuestro espíritu un fuerte atractivo, aparte del de poder presenciar las ruinas de lo que fué monumento nacional al Sacratísimo Corazón de Jesús.

A él nos encaminamos, pues, por un camino todo lleno de barro y de charcos imponentes. Un Guardia Civil que estaba de guardia en la conjunción de este camino con el pueblo, nos aconsejó desistieramos de este intento, pues ni el estado del terreno ni el tiempo amenazador eran muy indicados para llevarlo a cabo. Pero no le hicimos caso. Llegábamos recorridos muchos centenares de Kilómetros para acercarnos al frente y cuando estábamos tan cerca no podíamos detenernos por un poco de agua más o menos.

No habríamos andado aún un Kilómetro por aquellos barrizales cuando una llovizna que se fué convirtiendo en nuevo aguacero recio y enojoso nos obligó a detenernos junto a la tapia de cerca de una finca. Allí, con el paraguas, aguantamos como podimos el chaparrón, pero en una pausa menos extensa de lluvia tratamos de proseguir la caminata.

Algunos moros que pasaron en aquel entonces enfundados en sus tupidas chilabas, no ocultaron su sorpresa ante nuestra presencia en aquellos lugares y en aquellas circunstancias. ¿Qué se le habrá perdido a ese — debieron exclamar para sí — por estas latitudes? Y en efecto, era todo un capricho proseguir la marcha en aquellas condiciones, pero ello se había convertido para nosotros en una cuestión de amor propio. Y seguimos adelante.

La carretera sigue por allá a través de la meseta, a campo descubierto y sin el más ligero abrigo. El campo, a parte, y parte de aquella vía fluvial que era la carretera, era un puro charco. Y del cielo caía aún más agua para aumentar la molestia de la travesía. De rodillas abajo, íbamos calados hasta la piel. Y el Cerro, como otra Tierra Prometida, resultaba cada vez más difícil de conseguir.

Al ir a cruzar la línea férrea, el viento acabó de componerlo. El paraguas no servía ya de nada y el agua azotábanos el rostro a cada ráfaga huracanada. La ropa iba absorbiendo la lluvia como un bien de Dios. A los pocos instantes estábamos empapados hasta la médula. Entonces comprendimos la imposibilidad material de realizar nuestro propósito y el absurdo de proponérselo siquiera en una jornada como aquella. Aceptando ya nuestra derrota volvimos sobre nuestros pasos a Jetafe para secarnos en lo posible aquella enorme mojadura. Y el Guardia que nos vió marchar nos recibió benévolo y sonriente, diciéndonos por toda recriminación: ¿No se lo dije yo que no llegaría!

Mientras tratábamos de secarnos un poco ante la lumbre de una gran fogata que la Guardia de aquella encrucijada había encendido para calentarse en los relevos, percibimos un fuerte murmullo en la carretera que iba creciendo por momentos. Era un espía que acababa de ser cogido en aquel mismo momento al tratar de filtrarse en nuestras líneas, precisamente por el mismo lugar que nosotros habíamos recorrido. Iba vestido de carabinero y al principio trató de convencer a nuestros soldados de la rectitud de sus intenciones. Pero sus aprehensores no debieron convencerse cuando no sólo no lo soltaron sino que lo condujeron a presencia de los superiores. Y su paso hasta el Cuartel General fué pintoresca y amena para los que la presenciaron y en él hubo de escuchar toda una sarta de «requiebros» de nuestros soldaditos, desde el impatible «paisa» hasta el más joven de nuestros bisoños.

El incidente nos dió que pensar... Si nos retrasamos un poco pudimos dar con este individuo y entonces ¿qué hubiera podido pasar? Al verse sorprendido por nosotros era lógico suponer que hubiera tratado de defenderse o de suprimir al enemigo solo y sin armas, que le salía al paso... Un escalofrío que no era del remojón que llevábamos sacudió todos nuestros nervios y comprendimos cuán oportunamente llegó aquella ventolera que nos dejó hechos una sopa y que al principio maldicimos con toda el alma. Y dimos gracias a Dios, a ese Corazón de Jesús que España quiso honrar erigiéndole un monumento en aquel Cerro fronterizo y que los instintos del mal de unos españoles indignos de ese nombre habían profanado y destruído con una saña y perversión incalificables. Pudieron destruir las piedras materiales que daban forma a la efigie divina pero su presencia en aquel lugar santificado por la devoción española continuaba invariable. Así lo proclama todos los días esa incomprendible protección que acompaña a nuestros soldados y aquel incidente mismo que acababa de acaecernos a nosotros. La mano de Dios es evidente que está visible en todos los sucesos que acaecen en aquel lugar.

La noche se nos echaba encima y era necesario regresar a Toledo. ¿Pero cómo? He aquí un nuevo problema que se nos planteaba cuya solución habremos de dejar para la crónica siguiente.

(De nuestro enviado especial Camarada Marqués)

Toledo, Febrero 1937.

«2 MINUTOS...»

Frente a la antipatria, no puede alzarse más que la empresa limpia de la Patria. La Patria de todos, no la de los privilegiados.

La Patria unida, fuerte, justa y militante. La que queremos para el esfuerzo y para la muerte, los que estamos en la Falange.

Hemos de ir todos contra los enemigos de la Patria, contra sus enemigos materializados, inhumanos, feroces; hemos de barrer a los que conspiran suciamente, taimadamente, contra la integridad y la continuidad de España. Hemos hecho mucho, pero aún debemos hacer mucho.

A los que, ante su impotencia, alquilan avispas venenosas para estropear nuestro panal, sólo les decimos estas sencillas palabras: Nuestras flechas nos impelen a llevar hasta el infinito la voluntad imperiosa de nuestra Fé. Fé inquebrantable y apasionada, que en el gran día jubiloso de nuestra Patria, muy cercano ya, hará llegar a todo el mundo, por medio de sus campanas de sonos bronceados, la ruidosa canción del genio de España, brazo armado de la unidad humana y católica.

Araquistain a Valencia. — El ferrocarril Lisboa-Salamanca

PARIS. — El señor Araquistain, representante de la tertulia roja de Valencia en esta capital, ha salido precipitadamente de esta capital dirigiéndose a la ciudad del Turia. Este viaje se atribuye a una próxima crisis en el desgobierno rojo.

SALAMANCA. — Fué restablecido el servicio ferroviario Lisboa-Salamanca, interrumpido desde el comienzo de la guerra civil española.

BURGOS. — En el frente de Madrid, las tropas nacionales se han apoderado de siete ametralladoras marxistas. Los rojos tuvieron más de 31 muertos y once aparatos derribados.

BAYONA. — Noticias procedentes de Gijón acusan el éxito obtenido por los ataques desencadenados por los soldados del general Aranda, en Buenavista y San Claudio.

Nota de la Jefatura de defensa pasiva aérea

Con objeto de mejorar el servicio de alarma, se advierte a todas las entidades o particulares que posean sirenas movidas a mano o eléctricamente o silbatos de aire comprimido deben manifestarle a esta Jefatura indicando las características de los aparatos que posean. Se espera de la demostrada ciudadanía de todos el cumplimiento urgente de esta orden.

El Secretario, José Cardell.

Vértice

Gran revista mensual de Actualidad

F. E.

Publicación doctrinal mensual.

Fotos

Semanario Gráfico.

Labor

Revista mensual Técnica y Agrícola.

Flecha

Semanario infantil.

Editados por la

JEFATURA NACIONAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Muy Interesante

Todos los Jefes de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. de Baleares quedan convocados por la presente a la reunión que con carácter urgente tendrá lugar a las 11 en punto de la mañana del próximo sábado 20, en el Salón de actos de la Casa Primo de Rivera, en donde están domiciliadas las Jefaturas correspondientes.

Al camarada que no pueda acudir se le ruega delegue en persona debidamente autorizada.

Palma, 16 de marzo de 1937.

El Jefe de Prensa,
ANGEL EZCURRAEl Jefe de Propaganda,
SEBASTIAN SANCHO

¡ARRIBA ESPAÑA!

NOTICIARIO

Los periódicos marxistas atacan a Indalecio Prieto. — El parte oficial rojo. — Ofensiva nacional al E. de Guadalajara. — Desordenes en Madrid. — Dos batallones de la brigada internacional completamente aniquilados. — Otra vez es bombardeada Barcelona. — El Generalísimo inspecciona los frentes. — Se confirma la ocupación de Armuña.

BILBAO. — Todos los periódicos excepto «El Liberal» — ¡naturalmente! — atacan a Indalecio Prieto, del que dicen que a pesar de sus millones y de sus riquezas, no se ha desprendido de nada ni ha hecho el menor sacrificio para ayudar a la causa del pueblo.

Indalecio: creemos que comienzan a conocerle!

MADRID. — La Junta de Defensa ha facilitado a los periodistas extranjeros copia del parte oficial rojo, que dice que los facciosos — nosotros — atacan violentísimamente en el sector de Guadalajara, con armas y material bélico modernísimo. El enemigo — nosotros — es superior en número. Termina diciendo que los milicianos resisten (¿?) heroicamente.

Las radios rojas hacen insistentes llamadas a los hombres de 14 a 20 años para que acudan a las escuelas de instrucción militar con objeto de aprender el manejo de las armas, pues dicen que hay que estar preparados para el peligro inminente que se cierne sobre la capital.

LISBOA. — La ofensiva nacionalista en la región de Almuñecar, a 15 kilómetros al E. de Guadalajara continúa. Mientras las tropas del general Mola atacan en dicho sector, se intensifica la presión nacionalista en el Jarama: la batalla librada ayer en este lugar duró varias horas y se resolvió, naturalmente y como siempre, a favor de las tropas del GENERALÍSIMO FRANCO.

Los nacionalistas mejoran sus posiciones en el sector de Oviedo, desalojando a los rojos de la posición de Buenavista. Los marxistas han evacuado la posición de San Claudio para evitar ser cercados y copados por las fuerzas nacionalistas.

En Madrid continúan los desórdenes, agravados ahora por negarse ya los miembros de las brigadas internacionales a ir al frente.

LONDRES. — Comentando la entrada en vigor de las medidas para el control naval de las costas españolas, los periódicos ingleses dicen que el plan se puede aplicar sólo lentamente y que pasarán varias semanas antes de que aquél funcione con normalidad.

Noticias del sector de Guadalajara dicen que, en las inmediaciones de Valdearenas, fueron aniquilados y destrozados por las tropas nacionales dos batallones internacionales. Los pocos que se salvaron de la muerte, fueron hechos prisioneros por las tropas del general Mola.

LONDRES. — La Agencia Havas comunica que los nacionales continúan mejorando sus posiciones en los alrededores de Oviedo, obligando a retirarse a los repartos marxistas, que se hallan cerca de

Buenavista. Los milicianos rojos en el S. de San Claudio, evacúan sus posiciones.

LONDRES. — El corresponsal de la Agencia Haas en Barcelona, confirma que esta mañana, hacia las siete, han aparecido en el cielo de aquella ciudad, numerosos aviones nacionales. Las baterías anti-aéreas han abierto el fuego, y del campo de aviación del Prat han despegado algunos cazas marxistas. No se conoce todavía el resultado de este bombardeo.

SALAMANCA. — El GENERAL FRANCO, acompañado por los generales Moscardó y Mola, inspeccionó los varios frentes de Madrid y Guadalajara, siendo acogido entusiásticamente por la población y por las tropas. Después de una reunión que ha tenido lugar en Soria, donde el recibimiento dispensado al Jefe del Estado ha sido apoteósico, el general FRANCO y sus acompañantes han regresado a Salamanca.

SALAMANCA. — Una estación radiofónica nacional instalada en el frente de Madrid confirma la ocupación de Armuña por una de las tres columnas que están operando en el frente de Guadalajara. Dicha población se halla al S. E. de dicha capital, carretera Guadalajara-Madrid-Cuenca. Con la toma de Armuña, los nacionales controlan todas las carreteras que conducen a Madrid.

COPLERO

Cosechas

Los campos españoles están sembrados de rojos aviones por todos lados. Caen diariamente allí, en Madrid, como caen las moscas si les dá el Flit; y ahora con las lluvias de primavera, (Primavera que el mundo con ansia espera) nacerán en los campos avioncillos, con colorines rojos y amarillos, que zumarán al aire nuevas canciones, porque serán de España sus corazones.

Arres

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA MALLORQUINA
Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

Se necesita taquígrafo en Radio Falange.
(Casa Primo de Rivera)

En el extremo Oriente los soviets se han lanzado a una intensa campaña de propaganda y perturbación

PARIS.—El periódico «Le Matin» en su número de esta mañana trae un interesante artículo poniendo de manifiesto las actividades de los bolcheviques en el lejano Oriente.

Los argumentos que presenta el articulista muestran palpablemente que Europa tiene que agradecer al Japón el que todavía China, La India y la India estén libres de las garras del comunismo.

Parte de dicho artículo está dedicado a discutir el reciente pacto germano-japonés contra el Kominintern, declarando que todo aquel que conozca al Japón tendrá que admitir como cosa evidente que el Japón está dispuesto a entenderse con todos los países que quieran adherirse a dicho pacto y que esté dispuesto a combatir el comunismo.

El peligro que ha visto el Japón en el comunismo de China en donde avanzaba a pasos agigantados le ha puesto en contacto que representa un baluarte contra el comunismo que quiere infiltrarse en Europa.

Lo que no es comprensible es que ni Francia ni Inglaterra aprecien debidamente los trabajos formidables que representa el evitar que todo el Oriente caiga en las manos de los soviets.

El periódico «Le Matin» expresa la opinión de que si se pudiese llegar a una comprensión entre Francia e Inglaterra por un lado y por Alemania y el Japón por el otro en la esfera económica, se habría ganado mucho para salvaguardar al mundo del peligro rojo y afirmar en él la paz.



La toma de Alcaracejos — Quienes son los jefes de la brigada roja. — Los cazas nacionales derriban en Torija nueve aparatos marxistas

SEVILLA.—El General Queipo de Llano, a través del micrófono de Radio Sevilla, ha puesto de relieve las victorias obtenidas en el sector de Córdoba, que dieron por resultado la toma de Alcaracejos.

RIGA.—La policía lituana declara que un famoso bandido del país, fugado de la Cárcel, se halla en España, donde se le ha dado el mando de un reparto de la brigada roja internacional.

PARIS.—Comunican de Valencia que el ministro de la Gobernación de la tertulia de Largo Caballero, ha publicado una nota confirmando al público los graves sucesos registrados entre elementos civiles y la fuerza pública de aquella región, donde parece que hubo una verdadera batalla. En el trascurso de la cual resultaron muertos 32 guardias. En consideración de la gravedad del momento, el Ministro amenaza con restablecer el orden, valiéndose de todos los medios. Como primera medida, ha ordenado la recogida de armas de la población civil, fusiando sin contemplación a los que se niegan a entregarlas.

MADRID.—En el frente S., las tropas nacionales han consolidado las nuevas líneas del Jarama, alcanzando después unos 15 kilómetros más de territorio rojo, en impetuoso avance. Los rojos, apoyados por su artillería, han intentado atacar, siendo rechazados con pérdidas de consideración.

SORIA.—Se ha desarrollado un durísimo combate aéreo en el cielo de Torija. Los cazas nacionales lograron derribar a nueve aparatos marxistas, en colaboración con la artillería antiárea.

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Como ustedes saben, «Solidaridad Obrera» es el órgano oficial de Largo Caballero. En este periódico se dice lo siguiente: «Es ya proverbial el heroísmo de los españoles en la defensa de la capital madrileña; pero este gran pueblo debe hacer un último sacrificio y es el de ausentarse de su querida ciudad. Ello es indispensable para ganar la batalla definitiva» Lo que demuestra que ya ven como inevitable el tener que abandonar Madrid y tratan de preparar la opinión.

Ha llegado a mis manos una fotografía de Ossorio y Florit, el niño de Ossorio y Bigardo. Es una preciosidad. Está en lo alto de la torre de la Catedral de Toledo, con un fusil en la mano, aunque mejor le estaría una escoba. Aparece asomando un poquitin la cabeza por miedo, tal vez, a que le hiera algún disparo. Tiene que hacer algún sacrificio para conservar aquel enchufe de las 22000 pesetas.

He sabido una noticia y es que ha sido asesinado en Madrid mi antiguo amigo Pichardo Embajador de Cuba en España. Se ha reunido el cuerpo diplomático para hacer la debida reclamación, muy enérgica, ante el Gobierno de Valencia. Yo creo que no obtendrán nada pues ya fueron asesinados

otros representantes diplomáticos y nada obtuvieron.

La radio de Jaen decía que nosotros ayer habíamos atacado Alcaracejos pero que habíamos sido rechazados. Naturalmente hoy se ha presentado en nuestras líneas del citado pueblo un auto—un Ford de la matrícula de Madrid—que conducía a un redactor del diario «C. N. T.» acompañado de dos mslicianos. Nuestros soldados los han dejado pasar y ellos muy confiados de que estaban entre los suyos se vieron rodeados por nuestras fuerzas. Al darse cuenta de su error, han sacado sus pistolas y han disparado y no ha habido más remedio que cargarse a los tres. Dicho periodista se llamaba Elias Garcia.

Me avisan de Marsella que a un barco rojo llamado «Carmen» se le ha puesto la bandera mejicana y el nombre de «Bolivia». Se encuentra cargando material de guerra que dice que va destinado a Veracruz y en realidad es para Valencia.

En Barcelona, se nota como en Bilbao la falta de carbón por lo que se han tenido que parar algunas fábricas e Industrias.

Y el General termina leyendo los donativos recibidos.

Los nacionales mejoran sus posiciones. — Los prisioneros rojos. — Ataques rojos fracasados en Algora. — Prosigue la evacuación de Madrid

AVILA.—A pesar del mal tiempo, los nacionales han mejorado sus posiciones en el sector de Guadalajara, extendiendo sus líneas por el otro lado de la carretera de Cuenca. La columna a izquierda ocupó todo el sistema de fortificaciones defendidas por los rojos de la sierra, desde cuyas alturas se domina el Tajo. La columna izquierda ha consolidado sus posiciones en el importantísimo cruce del ferrocarril Zaragoza-Madrid con el río Henares, cortando el río del mismo nombre.

SALAMANCA.—Los numerosos milicianos rojos hechos prisioneros en el sector de Guadalajara, después de los combates del domingo, han manifestado que habían sido obligados a salir de la capital y acudir a las primeras líneas de fuego, porque los jefes rojos les habían dicho que al avan-

zar se apoderarían de grandes depósitos de víveres abandonados por los nacionales y que estos víveres serían distribuidos entre los combatientes y sus familiares, que en Madrid se estaban muriendo de hambre. También han manifestado que los jefes los habían engañado, hablándoles de grandes victorias en todos sus frentes. Los prisioneros iban descalzos y algunos cubrían sus pies con alpargatas con suela de neumático para protegerse contra el barro y el agua.

ALGORA.—Han fracasado los ataques rojos desencadenados en este sector durante el día de ayer. La aviación nacional bombardeó intensamente las posiciones marxistas.

BAYONA.—Según noticias precedentes de Madrid, los rojos continúan evacuando hombres y material desde sus primeras líneas. En el frente de Guadalajara, en los últimos dos días, 150 camiones se dedicaron a este transporte. Parece que los rojos se dan cuenta de que sus tropas no podrán detener el avance de los legionarios, pero no por eso desisten de entorpecer la marcha de éstos, valiéndose de todos los medios.

Para tranquilidad de las familias de los Oficiales y Tropa que salieron para la Península, damos a la publicidad el siguiente telegrama recibido del Capitán Flores y cuyo texto refleja claramente el entusiasmo de nuestros soldados.

Dice así: «Llegados sin novedad. Al pisar tierra Península la besamos gritando ¡Viva España!».

¡Soldados de España! ¡Hijos de Mallorca! vuestros hermanos que envidiamos la suerte que habéis tenido al marchar donde se vive la guerra más de cerca os rogamos no olvidéis que con vosotros estamos todos, unidos en un mismo ideal y entusiasmo, que coreamos vuestros ¡Viva España! con el nuestro fuerte y valeroso, y que os miramos como depositarios del honor de esta tierra que sabemos guardaréis cual preciosa reliquia, como es.

Para vosotros y para todos ¡Arriba España!
¡Viva el Generalísimo Franco!

EL DIA EN PALMA

Jesús en nuestro pecho, suplica una plegaria ferviente para el hombre que tanto merece en la tierra nuestra veneración, Generalísimo Franco, que Dios guarde.

En el salón de la Congregación Mariana, hay dispuesto un frugal desayuno. Autoridades militares, eclesiásticas y civiles, Jefes de Falange masculina y femenina, Requetés y Milicias lo compartimos. Todo sencillo, humilde; un café y una ensaimada.

El Jefe de Milicias de Falange camarada Sebastián Riera, antes del desayuno, con voz pausada un poquitin emocionada, pronuncia unas palabras que llegan al alma, que aceleran los latidos de nuestro corazón. Saluda y da las gracias a las autoridades que quisieron amablemente tomar parte en nuestro acto. Llama al recuerdo los días de nuestra infancia, cuando humildemente, después del cumplimiento con la Iglesia, les pedíamos perdón a nuestros padres, deudos y amigos — bella costumbre del pueblo tradicional español — de las ofensas que corciento o inconscientemente les habíamos inferido. En nombre propio y de la Falange pide ese perdón... Es tan sencillo — dice — el «ágape», porque hemos querido en ese día solemne en que Dios ha venido a nosotros, dedicar con esas dos pesetas que abonamos por el ticket, un homenaje a nuestros hermanos que cayeron en la lucha. Pondremos en manos del señor Ecónomo el dinero sobrante de lo que se haya gastado con tan modesto desayuno, y se celebrarán misas en sufragio de los que murieron defendiendo a nuestro Dios y nuestra amadísima España.

Nos sentimos como en familia. Hay cordialidad y comprensión. El sacrificar algo de nuestro apetito en memoria de los héroes, para enviarles limosnas de oración, es obra que llena el alma cristiana. Ha terminado el desayuno. Por segunda vez el camarada Riera nos dirige unas palabras. Nos comunica que junto con sus camaradas su fervorosa palabra apostólica. Y Martin Bonet y José Luis Sastre, cuando todos hemos albergado a

acuerdan en aquel instante sufragio de los que murieron defendiendo a nuestro Dios y nuestra amadísima España.

SILUETA CIUDADANA

Ayer hizo un día «anuncio», «reclame», un día «bluff»... Un día que no se concibe sin el «Kodak» turístico en la mano y preguntar, con un dejo extranjero en nuestra boca, por las calles típicas de nuestra ciudad.

Nuestros hermanos, soldados y oficiales de la España, que salieron a dar un abrazo a la Madre CASTELLANA, han cursado un telegrama en el que dan cuenta del feliz arribo.

Una edición extraordinaria de «Falange» dió a conocer el discurso íntegro del Jefe de la Junta de Mando, camarada M. Hedilla. Se conmemora el aniversario del encarcelamiento del Poeta y Profeta, nuestro glorioso Ausente José ANTONIO.

Dos consejos de guerra. Celebrados en la Escuela de Artes y Oficios, uno por la mañana y otro por la tarde.

En el puerto algo de tráfico: Un vapor correo francés y un barco mercante italiano. Pondeó también en nuestra bahía, un crucero italiano.

De arte y estrenos: Cartelera puberina: El Jueves.

La nochecita: Como para meterse en casa recordando con nostalgia, que la primavera comienza a golpear con los nudillos de las primeras flores, en la puerta de los días grises.

Voz de la Falange

El cumplimiento Pascual de Falange en Manacor

Falange Española de las J.O.N.S., cristiana y creyente, ha cumplido el precepto Pascual. Falange masculina y femenina, Requetés y Milicias de nuestra localidad, unidos todos en apretado haz, hemos recibido el pan de los fuertes.

Celebra la misa de comunión el señor Ecónomo. El P. Bordoy, de los religiosos Teatinos, nos dirige su fervorosa palabra apostólica. Y cuando todos hemos albergado a

PRINCIPAL Y BALEAR

MAÑANA

EL ACONTECIMIENTO MAXIMO DE LA TEMPORADA

EL CERCO Y BOMBARDEO DE MADRID!

INTERES - PATRIOTISMO - EMOCION

La más impresionante película de la Guerra Española

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

¡Porto - Cristo!

...es el libro del capitán del TERCIO
J. PEREZ VENGUT

LIRICO Jueves

UN RIGUROSO ESTRENO EN PALMA
SIMPATIA - RITMO - NUEVAS CANCIONES



Un film Radio... naturalmente!



Ayer el Gobernador Civil, camarada Mateo Torres, visitó la Casa Cuna que las Hermanas de San Vicente regentan en la calle T, de la populosa barriada de Levante.

Amplias y soleadas salas, instaladas con arreglo a las más modernas reglas de Puericultura. En ellas encuentran, bajo el cariñoso cuidado de las monjitas, calor de hogar, 150 niños, hijos de obreros

Al visitar el Gobernador dicha admirable y benéfica institución, los pequeñuelos estaban comiendo alegremente. Caras limpias y satisfechas, risas frescas y optimistas.

Estas dos fotos reproducen dos aspectos simpáticos de la visita del Gobernador a la mencionada Casa Cuna.



gar los gastos del «lunch» para que integras pasen las pesetas de los tickets en manos del ministro de Dios. Sea todo por nuestros hermanos caídos. Suplica al Sr. Económico que por los que murieron en santa lucha, recee un Padre Nuestro... Y lanza un ¡Arriba España!, ¡Viva Franco!, ¡Viva el Requeté!, ¡Viva la Falange!, que son unánime y entusiastamente contestados.

Se levanta ahora el Jefe Local y Diputado Provincial, camarada Bartolomé Pascual, y pronuncia una sola frase que sintetiza todo el motivo principal de hallarnos reunidos. ¡Honor a los muertos!—dice con voz compungida el que tiene en el corazón la llaga sangrante del hermano que se fue a montar guardia en los luceros.—¡Gloria!—clamamos nosotros, religiosamente y con una melancolía que no es posible evitar.

¡Seres amados que disteis la vida en esta santa cruzada, España os venera!

Jefe de P. y P. de Falange Femenina, Francisca Grimalt.

De Pollensa

El día 14 del actual se celebró en esta villa la bendición de la bandera de Falange Femenina.

A las ocho y media de la mañana formaron delante el local social de dicha Organización, la Legión de Flechas masculina y Femenina, la Sección de Falange Femenina, Cruz Roja, la Centuria de Falange de 2.ª línea y demás milicias. Al frente la Banda municipal luciendo el uniforme de Falange. En correcta formación y marcialidad se dirigieron al templo parroquial donde se procedió a la bendición de la

artística bandera. Verificó la bendición el Rdo. don Guillermo Femenía, Económico; actuaron de padrinos los Flechas Pedro Barceló Obach y Micaela Llaneras Torrens. Acto seguido se celebró una misa rezada, siendo asistido el sacerdote por dos falangistas. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. don Ramón Cifre, vicario, el que tegió un hermoso canto a la bandera y enalteciendo las glorias de Falange.

Terminada la misa, se verificó el regreso desfilando por las principales calles hasta el local de Falange femenina, donde se obsequió a autoridades y concurrentes con pastas y vinos. Se tocó, por la Banda, el Himno de los Milicianos, letra de D. Eugenio Bouzas, falangista de 2.ª línea de esta villa, y música de D. Jaime Albertí, director de la Banda municipal; también se ejecutó el Himno de Falange que fué cantado por todo el público que llenaba el local y la calle. Se vitoreó a España, a Franco, al Ejército y a Falange con un gran entusiasmo.

A dicho acto asistieron las autoridades locales civiles y militares.

Por la tarde en el Campo de Milicias se celebraron distintos ejercicios militares por Flechas, Falange y demás milicias, desfilando al regreso por las principales calles hasta la plaza del General Franco, donde terminó el desfile.

El acto fué presenciado por numeroso público que de cada día ve con más entusiasmo el Movimiento Salvador de España.

¡Arriba España!

Corresponsal, Jefe de Prensa y Propaganda, Angel Morado.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Como estaba anunciado, se reunió en General la sección de Cinematografía de este Sindicato afecto a la O.N.S., en la Casa Primo de Rivera, el pasado domingo a las diez y media. Después de nombrar Vicepresidente y Vicesecretario, se acordó por unanimidad, imponer una sanción de una peseta a todos los socios que faltaron a las Juntas generales, las cuales pasarán a la suscripción Pro Paro Obrero y Cocinas Económicas. Se acordó dar un voto de confianza a la Junta constituida para que pueda aprobar el ingreso de los afiliados.

Al final el camarada Julines que como delegado de la O.N.S asistió a la Junta, dió una extensa información a todos los reunidos de lo que representa la Caja Compensadora de Cargas Familiares y de la significación del Post-Trabajo, palabras que fueron escuchadas con inmenso interés por parte de todos.

Con el SALUDO A FRANCO y tres gritos de ARRIBA ESPAÑA se dió por terminada la reunión. Para el próximo viernes a las 9 y media de la mañana y en la CASA PRIMO DE RIVERA, se anuncia una reunión para tratar y solucionar varios asuntos pertenecientes a los operadores cinematográficos, por lo cual se servirán asistir todos los de este ramo afiliados a nuestro Sindicato.

¡ARRIBA ESPAÑA!

No. a Comercial

(Servicio especial de FALANGE).

Las mercancías recibidas en mayor cantidad durante la pasada semana fueron las siguientes:

3 cabezas de ganado vacuno: 200 de ganado lanar; 3.045.000 kilogramos de hulla; 565.000 de harina de trigo; 116.960 de salvado; 59.570 de tabaco elaborado; 48.924 de hierro laminado; 32.901 de aceite de oliva; 21.728 de vinos y licores; 16.750 de jabón común; 15.648 de cueros vacunos secos; 12.640 de habas; 10.020 de azúcar; 10.020 de aceitunas; 10.000 de avena; 8.903 de Algarrobas; 7.149 de papel para imprimir; 5.253 de plomo en tubos; 5.000 de lentejas; 4.800 de pasas; 4.263 de cubiertas y cámaras de caucho para autos; 2.191 de piezas de repuesto para autos; 2.043 de extracto de regaliz; 1.000 de cajas vacías; 900 de albayalde; 750

AVISO

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad características

CAPITAL Y RESERVAS
más de 137 millones de Pts.

Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas
Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas

Subdirección de Baleares: Calle Palacio, 9 - Teléfono 2784

de madera en tablas; 735 de sacos vacíos; 400 de piñones; 250 de guisantes; 240 de medicamentos; 200 de minio; 169 de impresos; 178 de cacao en polvo; 128 de pastas para sopa; 150 de jarabes; 115 de archicoria.

los cuidados y delicadezas de que por desgracia carecen...
«Auxilio de Invierno» les dará todo esto. Ayúdanos pues y si tienes algunos bajos pasa cuanto antes por el local de Falange Femenina, Unión 40.

Junta Provincial de Abastos

Por el Sr. Gobernador Presidente, ha sido impuesta la multa de mil pesetas al fabricante de harinas de Manacor, Don Bartolomé Riera Grimalt, por vender harina a precio superior al de tasa.

Asimismo ha sido multado con cien pesetas el vecino de Palma Don Antonio Oliver, Capuchinos 16, por haber cobrado una cantidad exagerada por una chapa de celuloide.

Palma a 17 de Marzo de 1937.

De Falange Española

«Auxilio de Invierno» quiere inaugurar muy pronto sus comedores para niños, y necesita varios locales ¿Tienes tu alguno que puedas ofrecernos?... Piensa en estos pobrecitos huérfanos que necesitan no solo el alimento, material sino

MUTUA BALEAR

Vía Roma n.º 45 - Teléfono 2803 - PALMA DE MALLORCA

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Mútua, se convoca a todos sus asociados para la Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo día 22 del actual a las seis de la tarde en el local social, como también para la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar el mismo día a las siete de la tarde, para tratar los asuntos que a continuación se indican:

Asuntos para la Junta General Ordinaria

- 1.º Aprobación del acta de la Junta anterior.
- 2.º Aprobación de la Memoria, Balance y demás cuentas y estadísticas.
- 3.º Aprobación de las cuotas que procede variar en este ejercicio.
- 4.º Aprobación del presupuesto para el corriente año.
- 5.º Aprobación de la inversión necesaria para el caso de tenerse que habilitar parte o la totalidad de los pisos del Edificio Social y poder fijar, al propio tiempo, el alquiler que corresponda a las nuevas Secciones que los ocupen.

Asuntos para la Junta General Extraordinaria

Adhesión de la Mútua a la «Organización Nacional Sindicalista».

SE RECUERDA a los mutualistas que de conformidad con lo prevenido en los repetidos Estatutos de esta Entidad, es imprescindible la presentación del Carnet de Junta para la entrada al local.

Los socios de Palma que deseen asistir a las mismas deberán recoger dicho Carnet de las propias Oficinas hasta cinco días antes de las reuniones, o sea hasta las seis de la tarde del día 17 del indicado mes en curso, no pudiendo asistir a ellas los que hayan dejado transcurrir dicho plazo sin solicitarlo.

Los socios residentes en los Pueblos deberán reclamarlo por correo, o de los respectivos representantes, con la misma anticipación.

Palma de Mallorca, 5 de Marzo de 1937

EL PRESIDENTE,
N. Canals

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

La Confidente

por Claudette Colbert

Sinfonías del Corazón

en español,

por Ricardo Cortez

Jueves.—AHI VIENE UN NOVIO
por Jack Haley y Patricia Ellis.

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

Donde menos se piensa

por

Buster Grabbe

El Forastero

por

Tim McCoy

Jueves.—¿PORQUÉ TRABAJAR?
por Stan Laurel y Oliver Hardy,
¿QUIEN MATO AL DR. CROSBY?

Programa de Radio Falange

Para el día 18 de Marzo de 1937.

En onda de 487'80 metros.
11'00—Emisión especial para Flechas.
12'00.—Termina la emisión.
12'30—Apertura de la estación.—Música variada y propaganda.
13'00—Noticiario.
13'15—Continuación del programa.

14'00—Cierre de la estación.
18'30—Apertura de la estación.—Música española, propaganda
19'00—Noticiario.
19'15—Actuación en nuestro estudio de los cantadores de flamenco A. Hernández y Niño de Vejez y del guitarrista T. Torres.
10'30—Cuentos para niños: El Copón de plata, y Balada de Yareta, por Mágina.
19'45—Continuación del canto flamenco, y música española.